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Compte-rendu de la première réunion de travail du Conseil d’administration  
du Conseil de quartier des Jésuites 

 
Le lundi, 15 janvier 2024 à 19 h 

Salle de la Cité du bureau d’arrondissement de Charlesbourg 
160, 76e Rue Est 

 

 
 
ÉTAIENT PRÉSENT.E.S :  
 
M. David Khayat    Vice-président 
M. Michel Voisard    Trésorier 
Mme Catherine Savoie    Secrétaire 
Mme Geneviève Khayat    Administratrice 
 
 
IL N’Y A PAS QUORUM 
 
 
ÉTAIENT ÉGALEMENT PRÉSENTS :  
 
M. Claude Lavoie     Conseiller municipal 
Mme Marie-Pierre Boucher    Conseillère municipale 
M. Ernesto Salvador Cobos    Conseiller en consultations publiques,  

Ville de Québec 
Mme Lydia Duranleau     Secrétaire de soutien  
 
 
ÉTAIENT ABSENTS :  
 
M. Jean-Pascal Dumont    Président 
M. Michel-Marie Bellemare   Administrateur 
Mme Sylviane St-Louis    Administratrice 
 
 
1 citoyen était présent. 
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 
M. David Khayat ouvre l’assemblée à 19h02. Puisqu’il n’y a pas quorum, la rencontre sera 
rédigée sous forme de compte-rendu sans adoption de résolution.  
 
 
2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
M. David Khayat fait la lecture de l’ordre du jour et demande s’il y a des modifications à faire. 
Il n’y en a pas.  
 

Ordre du jour 
 
 
1.  Ouverture de l’assemblée 19 h 00 

2.  Lecture et adoption de l’ordre du jour 19 h 01 

3.  Adoption du procès-verbal de l’assemblée du 11 décembre 2023 19 h 05 

4.  Suivi du procès-verbal 19 h 10 

5.  Dossiers du conseil de quartier 

• Assemblée générale annuelle (AGA) 2024 (lieu, date, rapport 
annuel et états financiers)  

• Nomination du président/e d’élection pour l’AGA 2024 

19 h 25 

6.  Période d’intervention des conseillers municipaux   20 h 00   

7.  Période de questions et commentaires des citoyens 20 h 15 

8.  Correspondance et trésorerie 20 h 30 

9.  Divers 20 h 40 

10.  Levée de l’assemblée  21 h 00 

 
 
3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE DU 11 DÉCEMBRE 2023 
Le procès-verbal sera adopté lors de la prochaine assemblée.  
 
 
4. SUIVI DU PROCÈS-VERBAL 
M. Michel Voisard demande quand la présentation de Mme Marie-Pierre Boucher sur le plan 
d’action d’habitation sera réalisée. M. David Khayat suggère que celle-ci ait lieu lors de 
l’assemblée générale annuelle. 
 
Mme Catherine Savoie questionne le réalisme de soumettre une demande au Programme 
écologique, mentionné par M. Jean-Pascal Dumont lors d’une assemblée précédente, sans 
s’allier à des partenaires (ex. organisme communautaire). Mme Geneviève Khayat a participé 
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à la présentation du programme et va envoyer les informations aux autres membres du 
conseil.  
 
M. Michel Voisard demande s’il y a eu du développement en lien avec le projet de modification 
réglementaire liée au Projet résidentiel sur les terrains du 1175 au 1203, boulevard Louis-XIV. 
Mme Marie-Pierre Boucher mentionne que les signatures reçues sont en processus de 
validation afin de déterminer s’il y aura l’ouverture des registres pour l’ensemble des zones. 
M. Ernesto Salvador Cobos ajoute que s’il y a l’ouverture des registres, un avis sera publié 
sur le site de la Ville au moins 5 jours avant l’ouverture, l’ouverture sera pour une journée 
seulement puis le conseil d’arrondissement aura 45 jours pour procéder. Mme Marie-Pierre 
Boucher discute de quelques éléments qui ressortent du rapport de consultation.  
 
Mme Catherine Savoie demande si un suivi a été fait suite à la demande d’un citoyen lors de 
la dernière assemblée (page 6, point 8) ainsi que la procédure à suivre lorsque de telle 
demande sont faite. La demande du citoyen visait plutôt un autre conseil de quartier et Mme 
Marie-Pierre Boucher  mentionne que ce type de demande peut être orienté vers le 311 ou les 
conseillers municipaux. Ce type de demande pourrait aussi être discuté avec d’autres conseils 
de quartier.  
 
M. Claude Lavoie mentionne que jeudi le 25 janvier, il y aura une séance d’information en 
ligne sur le nouveau règlement en lien avec le fonctionnement des conseils de quartier. Ce 
nouveau règlement n’est pas encore public. 
 
Mme Catherine Savoie demande s’il y a eu du développement en lien avec le projet de 
règlement pour des unités d’habitation accessoires. Le projet a été reporté. 
 
 
5. DOSSIER DU CONSEIL DE QUARTIER 
 
5.1 Assemblée générale annuelle (AGA) 2024 (lieu, date, rapport annuel et états financiers) 
L’assemblée générale aura lieu lundi le 8 avril à la salle de la Cité du bureau d’arrondissement 
de Charlesbourg.  
 
M. Michel Voisard a commencé la rédaction du rapport annuel et des états financiers.  
 
5.2 Nomination du président/e d’élection pour l’AGA 2024 
La nomination du président ou de la présidente d’élection pour l’AGA 2024 a été reportée à 
la prochaine assemblée.  
 
6. PÉRIODE D’INTERVENTION DES CONSEILLERS MUNICIPAUX 
 
Mme Marie-Pierre Boucher fait un bref retour sur la rencontre citoyenne annuelle et le rapport 
produit. Celui-ci a été remis aux membres du conseil d’administration. Elle demande ensuite 
comment les interventions de 2024 pourraient être planifiées afin de mieux répondre et 
représenter les priorités du CQJ. M. Michel Voisard propose que le conseil d’administration 
produise une liste de priorités afin qu’elles soient discutées lors de prochaines assemblées.  
 

https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=605#:%7E:text=Le%20projet%20comprend%20un%20b%C3%A2timent,partie%20int%C3%A9grante%20du%20projet%20r%C3%A9sidentiel.
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=605#:%7E:text=Le%20projet%20comprend%20un%20b%C3%A2timent,partie%20int%C3%A9grante%20du%20projet%20r%C3%A9sidentiel.
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Mme Marie-Pierre Boucher annonce que des rénovations majeures auront lieu à la bibliothèque 
Paul-Aimé-Paiement à cause de problèmes dans la structure du bâtiment. Elle sera fermée 
pour une courte période de temps.  
 
Mme Marie-Pierre Boucher mentionne le Programme de soutien à l’achat de produits d’hygiène 
personnelle durables sera adopté sous peu. 
  
M. Michel Voisard demande si le service de biométhanisation de la Ville pourrait bientôt 
s’étendre au-delà des résidus alimentaires. Mme Marie-Pierre Boucher explique qu’il y a 
présentement des enjeux et que la matière organique qui en résulte doit avant tout être de 
meilleure qualité. Elle mentionne aussi qu’il y a des projets pilotes en cours pour intégrer 
l’institutionnel.  
 
Mme Marie-Pierre Boucher mentionne que la Ville pourrait assujettir le droit de préemption 
des RPA pour contrer leur fermeture et l’augmentation des loyers. Douze terrains ont déjà 
été identifiés aux droits de préemption. 
 
M. Michel Voisard propose la possibilité d’étendre ou de décaler la période pour le ramassage 
des feuilles à l’automne et le nettoyage des rues au printemps effectué par la Ville afin de 
mieux suivre les saisons. 
 
Mme Marie-Pierre Boucher mentionne qu’à partir de l’année prochaine, les poubelles seront 
ramassées à chaque deux semaines durant la période hivernale. Mme Catherine Savoie 
demande s’il est possible d’ajouter une collecte des matières recyclées pendant le temps des 
Fêtes.  
 
M. Claude Lavoie discute des délais pour le déneigement des rues suite aux deux tempêtes 
et des futures améliorations. Il mentionne aussi de ne pas hésiter à faire des signalements au 
311. 
 
  
7. PÉRIODE DE QUESTIONS ET COMMENTAIRES DES CITOYENS 
 
Il n’y en a pas.  
 

 
8. CORRESPONDANCE ET TRÉSORERIE 
 
Il n’y a pas de correspondance.  
 
M. Michel Voisard mentionne qu’en date d’aujourd’hui, il y a 1458,93$ dans le compte.  
 
M. Ernesto Salvador Cobos donne un chèque de 1280$ à M. Michel Voisard. Ce montant 
représente la subvention pour l’année 2024.  
 
 
9. DIVERS 
 

https://www.ville.quebec.qc.ca/apropos/programmes-subventions/environnement/programme-soutien-achat-produits-hygiene-durable.aspx#:%7E:text=par%20le%20programme-,Produits%20menstruels%20durables,%C3%A0%20un%20maximum%20de%20100%20%24.&text=demande%20par%20enfant)-,La%20subvention%20couvre%2060%20%25%20du%20prix%20d'achat%20(avant,%C3%A0%20un%20maximum%20de%20200%20%24.
https://www.ville.quebec.qc.ca/apropos/programmes-subventions/environnement/programme-soutien-achat-produits-hygiene-durable.aspx#:%7E:text=par%20le%20programme-,Produits%20menstruels%20durables,%C3%A0%20un%20maximum%20de%20100%20%24.&text=demande%20par%20enfant)-,La%20subvention%20couvre%2060%20%25%20du%20prix%20d'achat%20(avant,%C3%A0%20un%20maximum%20de%20200%20%24.
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M. David Khayat rappelle que lors de la présentation sur les changements à l’artère du 
boulevard Louis XIV et Henri-Bourassa, il a été mentionné que la durée de la lumière verte 
(direction est) est courte et ne semble pas être synchronisée avec celle de la 1re avenue. La 
problématique est toujours présente. Le manque de trottoir est aussi un enjeu pour ce tronçon.  
 

 
10. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 
L’ordre du jour pour les points ne requérant pas le quorum étant épuisé, M. David Khayat 
lève la séance de travail à 20h35.   
 
 
Compte-rendu rédigé par Mme Lydia Duranleau et révisé par M. Jean-Pascal Dumont et Mme 
Catherine Savoie.  
 
SIGNÉ        SIGNÉ  
________________________     ________________________
  
M. Jean-Pascal Dumont      Mme Catherine Savoie 


